

ACTA

Acta de la Junta de Individuos de Número de Academia de Ciencias Económicas del Estado Zulia, celebrada el jueves 14 de junio de 2007, a partir de las 6:00 p.m., en el Auditorio Principal de la Casa del Profesor Universitario. Esta sesión corresponde a la instalación formal de la Academia.

Asistentes: Todos los individuos de número. A saber, por orden alfabético: Néstor Castro Barrios, Orlando Cuicar Morales, Jorge Gandica Villarreal, Benildo Gómez Bonilla, Edinson Jiménez Medina, Iris Moreno de Villasmil, Emilio Moreno Peinado, Rómulo Negrón Silva, Gastón Parra Luzardo, Rafael Piña Pérez, Carlos Ramones Ávila, Alfredo Rincón Rincón, Néstor Romero Méndez, Rafael Romero Pirela, Jorge Sánchez Meleán y Neuro Villalobos Rincón.

Se destaca la presencia de unas 400 personas. En el presídium, de izquierda a derecha: Rafael Piña, Pedro Palma, Jorge Chávez, Decano de la Facultad de Ciencias Económicas y Sociales de LUZ, Alfredo Rincón, Rosa Nava, Rectora encargada de la LUZ, Judith Aular de Durán, Secretaria y encargada del Vicerrectorado Administrativo de LUZ, y Antonio Cova, Secretario Encargado. En fila especial, 14 académicos, para así completar los 16 individuos de número. Luego en la primera fila, el presidente de la Academia de Medicina del Estado doctora Rosa Cedeño, y el doctor Rafael Molina Vílchez; de la Academia de la Historia del Estado Zulia, su Presidente, Dr. Vinicio Nava Urribarrí, y los académicos Orlando Arrieta, Luis Guillermo Hernández, Antonio Márquez Morales, Jesús Ángel Parra, Efraín Peña Utrera, Julio Portillo Fuenmayor, Iván Salazar y Adalberto Toledo. A su lado, los Directores de 7 Escuelas de Economía de las diferentes Universidades

Venezolanas. En esa fila y siguientes estaban presentes el doctor Rafael Solórzano, quien fuera el primer Presidente de la Academia de Ciencias de Mérida, el presidente del Colegio de Economistas, Luis Bravo, la Directora del Centro de Estudios Latinoamericanos, los Presidentes y representantes de Fedecamaras, de la Cámara de Comercio y de la Cámara de Industriales, Eduardo Eulacio, Bernardo Pérez Romero y Edgar Pedraja, los Dirigentes empresariales Néstor Borjas y Miguel Muñoz, Monseñor Gustavo Ocando Yamarte, Presbítero Luis Arrieta, Dra. Teresita Álvarez y Juan Carlos Savini, representando al gobernador del Estado, las ex autoridades universitarias Antonio Matheus y José Colina Chourio, el doctor Tulio Álvarez de la Academia de Caracas, el Presidente de la Sociedad Bolivariana, Rafael Rosales, Gerente del Banco Central de Venezuela (sede de Maracaibo). Oscar Leal, Presidente de Consultores Occidentales (COSA); Eudo Montiel Vicepresidente del Banco de Venezuela, la doctora Lupe Vilorio representante de URBE, representantes de PDVSA, Banco Occidental de Descuento, Industrias Polar, Cónsules de varios países, doctor Augusto Rincón, así como personalidades de la Ciencia, Cultura y Sociedad del Zulia y de Venezuela. Por los medios de comunicación, profesionales de los diarios "Panorama", "La Verdad" y "El Regional" del estado, la Revista Maracaibo y las televisoras COL Channel, Zuliana de Televisión y el economista Kimi Guerrero. Fue significativa la presencia de numerosos profesores de la Facultad de Ciencias Económicas de LUZ, de familiares de los Académicos y de otras personalidades.

El programa previsto y cumplido fue el siguiente:

1. Himno del Estado Zulia, interpretado por el Orfeón Universitario.

2. Palabras del Académico Rafael Piña Pérez, Presidente de la Comisión Organizadora de la Academia.
3. Palabras del Dr. Jorge Chávez Sánchez, Decano de la Facultad de Ciencias Económicas y Sociales de la Universidad del Zulia.
4. Palabras del Dr. Pedro Palma, en representación de la Academia Nacional de Ciencias Económicas.
5. Lectura de la Resolución del Consejo de la Facultad de Ciencias Económicas y sociales de LUZ, por la cual se consignan los primeros 16 individuos de número de la Academia de acuerdo a la ley. Asimismo de la Resolución que otorga la Condecoración “Dr. Juan Bautista Laya Baquero”, a los individuos de número.
6. Intervención de la Dra. Rosa Nava, Rectora encargada de la Universidad del Zulia.
7. Instalación de la Academia de Ciencias Económicas del Zulia, por Alfredo Rincón Rincón su primer Presidente.
8. Himno Nacional.

Del programa, mencionamos sintéticamente que Piña Pérez, hizo un recuento de las Actividades cumplidas por las diferentes Comisiones Organizadoras de la Academia, desde 1990, siendo él Presidente del Colegio de Economistas en 1994, cuando fue aprobada por la Asamblea Legislativa la ley que crea la Academia, y desde 2005, cuando con gran apoyo del Decano Dr. Jorge Chávez y del Consejo de la Facultad, logró la Comisión Organizadora finalizar su labor. El doctor Chávez, a nombre de la Facultad, manifestó la importancia que tiene este acto, y destacó el rol que Alfredo Rincón y Rafael Piña tuvieron en mantener viva la idea de formalizar la Academia. El Consejo de la Facultad cuidó todos los pasos para que los académicos designados cumplieran todos los requisitos legales y le satisface indicar que las 16 designaciones fueron hechas por unanimidad de los Consejeros.

El doctor Pedro Palma manifestó el contento de la Academia Nacional de Ciencias Económicas por la creación de esta Academia de Ciencias Económicas del Zulia, y ofreció todo el apoyo para el éxito de la misma. El profesor Dirimo Urdaneta, Secretario del Consejo de la Facultad procedió a leer la resolución que otorga a cada uno de los 16 primeros individuos de Número de la Academia con la condecoración emblema de la Facultad “Dr. Juan Bautista Laya Baquero” la cual fue impuesta por el Decano y Rectora encargada a cada académico. La doctora Rosa Nava Rincón, Vicerrectora Académica y Rectora (E) intervino para felicitar a la reciente Academia y a la Facultad por su creación, manifestando el orgullo de la Universidad porque sus mejores profesionales ingresaron a estas Academias. La clausura del acto estuvo a cargo del primer Presidente de la Academia, Alfredo Rincón, y al destacar la importancia de la creación de esta Academia, hermana de las de Historia y de Medicina en el Zulia, y de las de Mérida y Caracas, en especial de la Nacional de Ciencias Económicas. Mencionó problemas importantes de la economía venezolana, como la mayor dependencia de las importaciones y especialmente de alimentos, y las contradicciones de las políticas económicas actuales. Señaló que en la coyuntura actual, cuando se habla de la creación, a voluntad de una persona, de Vicepresidencias sobrepuestas a los gobernadores electos, del posible desmembramiento de los actuales “Estados, la sociedad venezolana y las Academias deberán enfrentar este atropello a la constitución nacional y al pacto federal. Se concluyó la sesión siendo las 9:10 p.m. luego, se ofreció una recepción a los asistentes.

(El acta original fue firmada por Alfredo Rincón R. e Iris Moreno de Villasmil, Presidente y Secretaria de la

Academia. Posteriormente, la certificación del acta por los Presidente y Secretario -2011 a 2013-)